

ERICK OCASIONA MUERTE DE NIÑO

Puerto Escondido, Oax.— El huracán categoría 3 tocó tierra en las primeras horas de ayer; a su paso dejó daños materiales en Oaxaca y Guerrero, donde se reportó la muerte de un menor de dos años por la crecida de un arroyo. En Puerto Escondido, pescadores y prestadores de servicios turísticos resultaron afectados. | **ESTADOS | A10 Y A11**

MONITOREAN LLUVIAS EN LA CDMX LAS 24 HORAS | **METRÓPOLI | A16**



EDWIN HERNÁNDEZ, EL UNIVERSAL



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Viernes 20 de junio de 2025

Alertan de contagio de leyes censura con gobiernos de Morena

En las entidades ha aumentado el acoso contra periodistas, así como el impulso de legislaciones para bloquear contenidos en plataformas digitales

ANTONIO LÓPEZ Y MARÍA CABADAS
—nacion@eluniversal.com.mx

Con los gobiernos de Morena se han multiplicado las iniciativas para censurar y bloquear plataformas digitales, así como las demandas de funcionarios contra periodistas y ciudadanos a los que acusan de insultos e injurias.

Expertos alertan sobre el riesgo de que las leyes censura se repliquen en otras entidades que gobierna Morena "transgrediendo los derechos humanos y la libertad de expresión".

En Puebla y Campeche se aprobaron este tipo de leyes; en el Congreso de la Unión se debate una ley de telecomunicaciones que permi-



CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México

"Libertad de expresión, siempre la vamos a defender. Ahora hay casos específicos, pero nuestra posición es libertad de expresión"

tirá al gobierno bloquear plataformas digitales y censurar contenidos; también la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, para intervenir comunicaciones, y la Ley de la Guardia Nacional, que legaliza la vigilancia de las comunicaciones por parte del Ejército.

En Campeche, Jorge González, exdirector del portal *Tribuna*, denunció persecución tras su vinculación a proceso por "incitación al odio y violencia" en contra de la gobernadora Layda Sansores.

Otro caso es la imposición de medidas cautelares contra Héctor de Mauleón por parte del Instituto Electoral de Tamaulipas para "bajar" una de sus columnas en la que reveló una red de *huachicol* en la entidad.

| **NACIÓN | A6 Y A8**

EL DATO

A una usuaria de X se le exigió bajar una publicación al señalar violencia política contra la esposa del presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez.

ESPECTÁCULOS

LA SONORA SANTANERA CUMPLE 70 Y LO SABE, LO SABE

Una vez recuperado el nombre, celebrará con un concierto en el Auditorio Nacional y una gira por Europa. | **A26 |**



CULTURA



Pide una antropología con labor social

Teresa Rojas Rabie habla de la investigación de campo y la violencia en México. | **A23 |**

CARLOS HEREDIA ZUBIETA
"El reto del gobierno actual sigue siendo separar al poder político local, estatal y federal del crimen organizado, y combatir la impunidad de ambos" | **A14 |**



LOS DODGERS DICEN HABER BATEADO AL ICE

Los Dodgers de Los Ángeles aseguran que negaron la entrada al estacionamiento de su estadio a agentes del ICE que lo solicitaron. El Servicio de Migración rechazó haber estado allí. El caso exhibe el clima de temor que han generado las redadas contra migrantes. | **MUNDO | A13**

ENTREVISTA CLAUDIA ZAVALA PÉREZ

Consejera electoral del INE

"MANCHARON PRÁCTICAS ANTIDEMOCRÁTICAS LOS ESFUERZOS DEL INE"

¿HACIA DÓNDE VA EL PODER JUDICIAL?

Advierte que no se puede repetir un proceso electoral con falta de recursos y tiempo, y se deben evaluar cambios para los comicios de 2027



"Encontramos acordeones en las propias casillas, que manchan una elección, que rompen y se claudica con estas prácticas antidemocráticas a una elección auténtica"

OPINIÓN

NACIÓN
A8 Marcela Gómez Zalce
A9 Mario Maldonado
A14 Kenia López Rabadán
A15 Everardo Moreno Cruz

\$19.57
DÓLAR AL MENEUDO
Año 108, Número 39,283 CDMX 52 págs.
39283
9 771870 156067

Mexicana acumula litigios y deudas con proveedores

La aerolínea arrastra gastos que no fueron presupuestados, lo que agrava su situación, indican analistas

SARA CANTERA
—sara.cantera@eluniversal.com.mx

Los compromisos financieros de la aerolínea del Estado mexicano, Mexicana de Aviación, se siguen acumulando, pues además de pagos pendientes para ampliar su flota adeuda 408 millones de pesos por inmuebles y podría tener que

abonar 188 millones si pierde un juicio en Nueva York sobre el arrendamiento de aeronaves.

Especialistas advierten que la empresa arrastra gastos no presupuestados, lo que agrava su situación; a ello se suman las pérdidas del primer trimestre del año por 120 millones de pesos.

| **ECONOMÍA | A21**

| **NACIÓN | A4**